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FECHA: SEPTIEMBRE 11 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Prendió fuego a Aurrera de tulipanes” 

 
“Validaron la ley “antichapulines independientes”” 

 “Usan Tuzobús 70 mil personas todos los días” 

 “INCENDIAN AURRERA DE TULIPANES” 

 
“Continua cálculo de descuento al Tuzobús” 

 
“¡Garantizan seguridad!” 

 
“Sazón tricolor” 

 
“ENTREGAN GARZABÚS A ESCUELA SUPERIOR DE SAHAGÚN” 

 
“Anticipa gobernador cortes o eliminación de programas” 

 
“Se vive en EU boom de consumo de mariguana” 

 
“Defiende escobar premio” 

 “Cancelan cena en Palacio Nacional; sólo habrá ceremonia oficial del grito” 

 
“Videgaray: no hay plan B en contra de la volatilidad” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Recabarán independientes firmas a partir del 29 de diciembre: Aspirantes a candidatos 

independientes podrán recabar firmas de respaldo ciudadano a partir del 29 de diciembre y no deberán hacerlo antes, de lo 

contrario podrían incurrir en actos anticipados rumbo a la elección de gobernador, diputados y alcaldes del 2016. En este 
momento “a lo mejor algunos pudieran platicar pero nada formal, porque si empiezan con acto anticipado pudiera tener 

algunas consecuencias en su contra”, indicó José Sosa Echeverría director ejecutivo jurídico del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEE). Las firmas serán recabadas en formatos que el IEE aprobará junto con la convocatoria de las candidaturas 

independientes el primero de octubre. Tales hojas serán entregadas a los interesados después del 29 de diciembre. Los 

plazos para recabar firmas son 60 días para aspirantes a gobernador, 45 en diputados y 30 en ayuntamientos. 
El número de firmas quedará establecido con el 3 por ciento del listado nominal vigente del distrito electoral local, municipio y 

a nivel estatal, según la candidatura a la que aspire el interesado. Juárez Hidalgo es el municipio que requiere menor número 
de firmas para ser candidato ciudadano a alcalde, con 75 rúbricas. Epazoyucan, 319; Pachuca, 6 mil 313 y Mineral de la 

Reforma 2 mil 910, al corte de marzo. Además, para candidato ciudadano a gobernador del estado son necesarias 59 mil 84 
firmas. Hasta el momento, ciudadanos de Epazoyucan, San Agustín Tlaxiaca y Huehuetla acudieron al instituto con la finalidad 

de preguntar sobre los requisitos para integrar planillas de candidaturas independientes en la elección de presidentes 

municipales, narró. La comisión trabaja en la elaboración de convocatoria y formatos de firmas para que el primero de 
octubre en sesión del consejo general sean aprobados. Listado nominal a marzo: Juárez: 75. Epazoyucan: 319. Pachuca: 

6 mil 313. Mineral de la Reforma: 2 mil 910. Gobernador: 59 mil 84. (Víctor Valera, página 04) 
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Nueva Voz-Llegaron los nuevos Consejeros del IEEH: "Habremos de conducirnos como un órgano colegiado garante de 

la legalidad en los procesos electorales", precisó la licenciada Guillermina Vázquez Benítez la nueva Consejera Presidenta 

quien rindió protesta durante la sesión especial del mes de septiembre. La nueva Consejera Presidenta tomó protesta a las y 
los Consejeros Electorales del Instituto Estatal Electoral (IEE) e instaló el Consejo Electoral. A este acto asistieron los 

dirigentes de los partidos políticos, el Vocal Ejecutivo del Institutito Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, Magistrados del 
Tribunal Electoral del Estado, entre otras personalidades. Cabe hacer mención que en un evento previo que se llevó a cabo en 

la Junta Local Ejecutiva de INE las y los Consejeros Electorales recibieron su nombramiento oficial en manos del Vocal 

Ejecutivo, Lic. José Luis Ashane Bulos. El Consejo General está presidido por la licenciada Guillermina Vázquez Benítez como 
consejera presidenta; las Consejeras Electorales LAE. Blanca Estela Tolentino Soto y Lic. Martha Alicia Hernández Hernández; 

así como los Consejeros Electorales Lic. Salvador Domingo Franco Assad, M. en D. Augusto Hernández Abogado, Lic. Fabián 
Hernández García y Lic. Uriel Lugo Huerta, quienes en un acto protocolario se comprometieron a cumplir con los principios 

rectores de este órgano electoral. Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidenta, agradeció a todas y todos los presentes, 

el voto de confianza otorgado al Consejo General "asegurando que a partir de este momento comienza una nueva etapa de la 
vida electoral que tiene como objetivo consolidar y potenciar los éxitos constitucionales de muchos años de construcción de 

reglas que le han dado estabilidad política a nuestra entidad federativa. "Hacemos historia los que hoy habremos de integrar 
aquí el Consejo General del máximo órgano electoral del estado, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo." Añadió que: "Se ha 

buscado en los Consejos de los organismos públicos locales electorales una composición plural multidisciplinaria de 
trayectotias y perfiles diversos para que a partir de las experiencias en nuestros ámbitos de competencia se construya una 

visión más apegada a la realidad del contexto social que vive nuestro estado." Agregó: "El cargo que asumimos nos 

compromete compañeras y compañeros Consejeros a cumplir nuestra función electoral vigilante del cumplimiento de las 
disposiciones constitucionales y al estricto apego de nuestro actuar al marco jurídico aplicable". (Redacción, página 02) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Estudian tricolores posible coalición con los del PES: Pese a que Encuentro Social (PES) impulsó candidatos a 
diputados federales emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), señalados como “chapulines” por la dirigencia 

estatal tricolor, existe apertura por parte del priismo y del Verde Ecologista de México (PVEM) para consolidar una coalición 

parcial con la cúpula de reciente creación para el proceso electoral del próximo año en Hidalgo. El líder priista, Ricardo 
Crespo, sostuvo que verificarán la legislación electoral para determinar si es posible coaligarse con el PES, ya que en el 

artículo 85, fracción 4 de la Ley General de Partidos Políticos establece que “partidos de nuevo registro no podrán convenir 
frentes, coaliciones o fusiones con otra cúpula antes de la conclusión de la primera elección federal”. (Rosa Gabriela 

Porter, página 08) 

Crónica-Apuesta real del PRI es por respeto a las reglas: Respetarán los candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) el próximo año todos los topes de gastos de campaña y ejercerán financiamiento público conforme a la ley, 

de acuerdo con el secretario general del Comité Directivo Estatal tricolor, Juan de Dios Pontigo Loyola, al cumplir con las 
reglas del juego es imposible que la oposición judicialice los procesos electorales. El PRI es la cúpula que más dinero recibirá 

en 2016 por financiamiento público, tentativamente poco más de 22 millones de pesos, al considerar la nueva fórmula para 

distribuir prerrogativas, a esa cantidad sumarán aproximadamente 14 millones de pesos por concepto de la bolsa 
correspondiente a gastos de campañas. Por ende la dirigencia priista cumplirá los lineamientos que establezcan el Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) y el Instituto Nacional Electoral (INE) para el manejo de recursos públicos durante la etapa de 
proselitismo. “Como partido político seremos respetuosos de las reglas como lo hemos hecho en campañas anteriores, hoy 

hay mucha gente que no puede ganarse la confianza ciudadana, ni nos ganan en tierra y quieren ganar en el escritorio, en la 

arena legal por alguna inconsistencia que puedan señalar ciertas voces, lo difícil será probarlas”. Reiteró que mientras el 
partido respete la ley siempre asegurarán los triunfos obtenidos por los candidatos, misma estrategia que retomarán para el 

proceso electoral del próximo año. “Al respetar la ley, nosotros sí podemos asegurar que vamos a jugar como lo sabemos 
hacer, de manera honesta, vertical y transparente, abonando con propuestas y buenos candidatos para obtener la confianza 

ciudadana”. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Avalan los de Morena normativa antichapulín: Respaldó la dirigencia estatal del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) las modificaciones aprobadas por el Congreso del estado, respecto a candados a candidatos 

independientes en el Código Electoral, la intención es que ciudadanos ajenos a partidos políticos tengan posibilidad de 
postularse a cualquier cargo y no que exmilitantes partidistas aprovechen esta posibilidad para ostentarse como aspirantes 

autónomos. Luego de que la LXII Legislatura aprobó que para aquellos aspirantes a un cargo de elección popular de forma 

independiente no soliciten registro quienes participaron en algún procedimiento interno de selección de candidatos de algún 
partido político, dentro de los dos procesos locales electorales inmediatos anteriores. Además, dirigentes de partidos no 

podrán registrarse como candidatos independientes, a menos que se separen de su cargo partidista con tres años de 
anticipación, al momento de inscribirse como aspirantes. El líder hidalguense de Morena, Andrés Caballero, celebró estas 
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permutas “antichapulines”, ya que no demeritan la figura de candidatos independientes. “La figura de candidatos 

independientes se demeritó a partir de que cualquier priista o militante de cualquier partido se dice independiente y trata de 

sorprender al pueblo”. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Síntesis-Busca PES convertirse en la mejor alternativa: Dentro de los objetivas del Partido Encuentro Social (PES) en 

el estado, para el corto y mediano plazos, está convertirse en una de las primeras y principales fuerzas políticas, además de 

lograr un mayor número de espacios en los cargos de los tres niveles de gobierno que estarán en disputa, aseguró el 
dirigente estatal, Natividad Castrejón Valdez. Luego de asegurar que su partido legalmente no puede participar en el próximo 

proceso electoral en alianza con partido político alguno, refirió que ello los ha obligado a reforzar sus acciones de 
fortalecimiento para poder llegar solos y lograr el mayor número de triunfos en los comicios del 2016 en que serán renovados 

los titulares del poder Ejecutivo, el legislativo y los 84 ayuntamientos. "Las expectativas del partido para el otro año y los que 
siguen son de crecer para convertirse en la mejor de las opciones políticas, porque si esta vez nos quedamos a dos mil votos 

del tercer lugar, pues nuestra intención es avanzar en el próximo proceso electoral pese a que nos encontramos limitados 

para poder hacer algún tipo de alianza con las demás fuerzas políticas". Castrejón Valdez, aseguró que para poder lograr sus 
objetivos, al igual que los demás organismos políticos ha tenido toda la apertura y respeto a sus actividades por parte de las 

diferentes instancias de gobierno, con las cuales aseguró que incluso y al igual que los líderes de los demás partidos han 
tenido acercamientos para manifestar todas sus inquietudes. (Jaime Arenalde, página 06) 

C O N G R E S O 

Criterio-Validan reformas a ley electoral de la entidad: Diputados de Hidalgo realizaron la declaratoria de validez que 
aprueba las reformas realizadas a seis artículos de la Constitución Política del Estado, entre ellas, la que garantiza la paridad 

de género en las postulaciones de candidaturas a diputaciones locales y de candidaturas para ayuntamientos. Esto, a cinco 
días de vencerse el plazo (15 de septiembre) para que diputados locales puedan hacer modificaciones al código electoral y la 

constitución local, ya que en tres meses arrancará el proceso electoral 2015-2016. Lo reformado fue la fracción I del artículo 

24 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, en la cual se impulsa la participación de la mujer en la vida democrática 
del estado, criterio que anteriormente no existía, pues la mayoría de las candidaturas, en las fórmulas y planillas de diputados 

locales y ayuntamientos, respectivamente, eran ocupadas por hombres. De lo anterior derivaron reformas al Código Electoral 
de Hidalgo, en materia de paridad de género y regulación de candidaturas independientes, también llamada ley antibronco o 

antichapulines. En este último tema, se estableció que no podrán solicitar su registro como candidatos independientes los 

ciudadanos que participaron en algún procedimiento interno de selección de candidatos de algún partido político, dentro de 
los dos procesos locales electorales inmediatos anteriores y que en el proceso actual aspiren a obtener la candidatura. Para 

ratificar esta modificación a la constitución de Hidalgo, en materia electoral, el Congreso local recibió 60 amonestaciones, de 
igual número de municipios, que avalaron la enmienda. Otra declaratoria se hizo respecto a las modificaciones al artículo 83 

de la constitución, en la que se recibieron 66 amonestaciones, con la cual se establece el turismo como actividad prioritaria 
para la entidad. La última declaratoria de validez fue para las modificaciones a los artículos 42, 144, 149 y 157. (José 

Antonio Alcaraz, página 06) 

Crónica-Respaldan los diputados modificaciones para artículos (Jocelyn Andrade, página 04) 
Capital Hidalgo-Confirman validez en cambios en la Constitución (Verónica Ángeles, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Aprobaron la Paridad de Género en candidaturas (Redacción, Ojo Política) 
Síntesis-Aprueban reformas a Constitución local; paridad y turismo (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Ve Penchyna PE responsable: El senador hidalguense David Penchyna Grub afirmó que el Paquete Económico 

enviado al Congreso de la Unión por el presidente Enrique Peña Nieto es “responsable frente a la compleja situación 
financiera” a nivel global. “(La propuesta es) responsable con las futuras generaciones de mexicanos, a las que no se les va a 

endeudar”, consideró en el arranque de la discusión de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación 

2016. “Al presidente Peña y a los priístas nos queda muy claro que es el gobierno quien debe apretarse el cinturón, no los 
ciudadanos. Y debe hacerlo gastando menos, y gastando mejor cada centavo del dinero público”, externó el legislador 

federal. Penchyna agregó que este paquete económico tiene “claros incentivos” para la inversión y el ahorro, además de 
nuevos esquemas de deducibilidad. “El planteamiento es que las empresas tengan nuevas razones para reinvertir utilidades y 

generar empleos; que las personas utilicen mejor los instrumentos de ahorro, y que el gobierno recorte los gastos 
innecesarios para priorizar la inversión en salud y educación”, sostuvo. El senador por Hidalgo insistió en que el paquete 

económico no plantea más deuda. “Podemos estar seguros de que en Los Pinos despacha un hombre que piensa en la 

próxima generación y no en la próxima elección” aseveró. (Redacción, página 05) 
Milenio-Defiende David Penchyna paquete económico federal (Redacción, página 14) 

Crónica-Necesario priorizar en salud y educación, expone Penchyna (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Capital Hidalgo-Paquete Económico no plantea más deuda (Redacción, página 04) 

Plaza Juárez-Paquete económico de 2016, responsable con el bolsillo de los ciudadanos: Penchyna (Redacción, 
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página 12A) 

Síntesis-“Gobierno se apretará el cinturón con los gastos” (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Paquete económico de 2016, responsable con el bolsillo de los ciudadanos: Penchyna 
(Redacción, página 04) 

Milenio-Ordenan transparentar sueldo de funcionarios: En sesión ordinaria el pleno de la LXII Legislatura local de 

Hidalgo emitió la declaratoria definitiva de diversas reformas constitucionales, entre las que destacan transparencia y 
tabulador para sueldos de funcionarios; equidad de género en las candidaturas de las planillas para integrar los 

ayuntamientos y fórmulas de diputaciones locales; así como estipulación del turismo como principal actividad para detonar el 
desarrollo económico en la entidad. Esta última, que significó reformas al artículo 83 de la Constitución de la entidad, recibió 

el respaldo de 66 ayuntamientos; en tanto el tema de la obligación que tienen los tres poderes del estado de incluir en sus 
presupuestos de egresos, el tabulador salarial de los servidores públicos recibió el aval de 64 asambleas municipales. La 

reforma establece que el titular del Ejecutivo estatal, diputados locales, magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJH), 

personal del Consejo de la Judicatura, integrantes de los Ayuntamientos y miembros de los organismos autónomos, serán 
responsables por el manejo indebido de fondos y recursos federales. Cuando se señale a presidentes municipales, regidores y 

síndicos, la aplicación de las sanciones corresponderá al Congreso; y respecto de los demás servidores municipales, las 
sanciones corresponde aplicarlas y ejecutarlas a los Ayuntamientos, por conducto de los presidentes municipales: Sin 

embargo, para la suspensión de un servidor público se requerirá autorización del gobernador del estado, e igualmente se 

requerirá autorización del Congreso o en su caso de la diputación permanente, si dicho nombramiento requirió de ratificación. 
El nuevo marco legal fortalece las facultades de la Comisión Instructora del Congreso local para proceder conforme a derecho 

en contra de funcionarios que infrinjan la ley y deban atender un juicio político en su contra. PARIDAD DE GÉNERO 
Respecto a la reforma del artículo 24 de la Constitución del estado, respaldada por 60 Ayuntamientos, quedó estipulado que 

los partidos políticos deberán definir reglas para garantizar la paridad de género en la postulación de candidaturas a 
diputaciones locales y de candidaturas para ayuntamientos. En la misma sesión los legisladores locales dieron cuenta de las 

acciones realizadas por la diputación permanente que concluyó sus trabajos el pasado 4 de septiembre, en el que resaltaron 

las diversas iniciativas planteadas, como la creación de la Procuraduría Social, propuesta por el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD); la iniciativa de decreto que reforma la Ley del Colegio de Bachilleres del estado de Hidalgo, enviada por 

el Ejecutivo del estado; así como a la Ley del Transporte y a la Ley para la Prevención, Atención y Erradicación de Violencia 
Escolar del estado, todas turnadas a comisiones para su estudio y análisis correspondiente. En los próximos meses una de las 

tareas de los legisladores locales será el análisis y discusión del presupuesto de egresos que planteará el gobierno del estado 

para el ejercicio fiscal 2016; ante ello, el legislador de extracción priista, Ramiro Mendoza Cano, solicitó al pleno legislativo se 
aprueben recursos adicionales en el rubro 38 del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología para continuar con el desarrollo 

científico, la explotación racional de los recursos naturales, el cuidado de la salud, la alimentación, la educación entre otros 
sectores. El conocimiento científico, tecnológico y la innovación se han convertido en la principal riqueza de las sociedades 

contemporáneas y un elemento indispensable para impulsar el desarrollo económico y social", argumentó el diputado local. 

(Janet Barragán, página 07) 

El Independiente-Aún sin fecha para glosa del quinto informe: Después que el gobernador Francisco Olvera rindió el 

quinto informe de la administración estatal, el Congreso local aún no cuenta con fecha para iniciar con las comparecencias de 
titulares de las secretarías. De acuerdo con el presidente de la junta de gobierno del Congreso estatal Ernesto Gil Elorduy, en 

próximos días sostendrá una reunión con el titular de la Secretaría de Gobierno, Salvador Elguero Molina para conocer la 

agenda de los funcionarios. “Tengo solicitada una audiencia para platicar con el secretario de Gobierno y ver la agenda de los 
funcionarios pues en estos días son los informes de presidentes municipales entonces hay una actividad intensa.” Cuestionado 

sobre si a final de septiembre o en octubre iniciaría la glosa del quinto informe, el diputado priista mencionó que no cuentan 
todavía con fecha. “No tenemos una fecha precisa pero no tardamos casi nada en saberlo, nosotros estamos listos nada más 

que nos digan en qué orden vendrán los funcionarios y de esa manera ponernos de acuerdo y puedan venir a las sesiones de 

la glosa del informe.” Aprueban reformas a ordenamientos Tras recibir las sanciones necesarias, la presidenta de la directiva 
en turno del Congreso de Hidalgo Mabel Gutiérrez Chávez realizó las declaratorias correspondientes de las modificaciones a la 

Constitución Política local en los artículos 83 (turismo como actividad prioritaria para la entidad), 42, 144, 149 y 157 
(responsabilidad de servidores públicos) y 42 (paridad de género). Para la reforma constitucional al artículo 83 recibieron 66 

sanciones por parte de igual número de ayuntamientos. En tanto para las modificaciones constitucionales a los artículos 42, 
144, 149 y 157 se recibieron 64 votos a favor de igual número de cabildos. Para la reforma al artículo 24 de la Constitución 

estatal se recibieron 60 sanciones. (Víctor Valera, página 05) 

 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 22 

55  

El Independiente-Deben aumentar recursos para ciencia y tecnología: Mendoza Cano: El diputado priista Ramiro 

Mendoza Cano presentó un acuerdo económico para exhortar al Congreso de la Unión a otorgar mayores recursos para la 

ciencia, tecnología e innovación. Durante su intervención en sesión del Congreso local, pidió que durante la discusión y 
revisión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2016 aumenten recursos en el rubro 38 del 

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, para continuar con el desarrollo científico, tecnológico y la innovación los cuales 
son pilares para el progreso económico y social. “En el mundo la ciencia, la tecnología y la innovación se han convertido en 

herramientas esenciales para la transformación de las estructuras productivas, la explotación racional de los recursos 

naturales, el cuidado de la salud, la alimentación, la educación entre otros sectores.” Reconoció que la presente 
administración federal busca contribuir a que la inversión nacional en investigación científica y desarrollo tecnológico crezca 

anualmente y alcance un nivel de uno por ciento del producto interno bruto en 2018, lo cual implica un gran esfuerzo y 
coordinación de todos los actores involucrados en el tema. Mendoza Cano destacó que 30 por ciento de las líneas de acción 

del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 están sustentados en respaldar la investigación científica, por lo que es necesario 

darle continuidad a este proyecto para fortalecer los programas que impulsan la ciencia, tecnología e innovación de nuestro 
país. Concluyó que el conocimiento científico, tecnológico y la innovación son la principal riqueza de las sociedades 

contemporáneas y un elemento indispensable para impulsar el desarrollo. (Redacción, página 05) 

El Independiente-Descarta Elorduy grupo independiente de exdiputados panalistas: Tras declararse diputados 

independientes, los tres exlegisladores de Nueva Alianza no podrán conformar un grupo legislativo, indicó el presidente de la 

junta de gobierno del Congreso estatal Ernesto Gil Elorduy. “Ellos no pueden formar su propio grupo que pudiera ser 
reconocido porque el ser independiente es particular”, explicó el diputado priista. Por lo tanto las legisladoras Eugenia Muñoz 

Espinoza, Dolores López Guzmán y Diana Montes deberán trabajar de manera independiente sin conformar un nuevo grupo 
legislativo. En entrevista Gil Elorduy mencionó que no existe algún documento por escrito en el cual manifiesten la actual 

situación de los tres diputados, dado que fue una decisión personal. “Es un asunto que se da en diferentes legislaturas, no es 

nuevo, ellos toman su decisión de no pertenecer a un grupo y está en la ley que en esa condición son diputados 
independientes”, refirió. Trabajarán juntos La diputada local Eugenia Muñoz Espinoza mencionó que los tres legisladores 

disidentes de Nueva Alianza trabajarán de manera conjunta en diferentes temas. “Esa unidad será muy importante en nuestro 
actuar, vamos a estar siempre juntos pues al paso del tiempo hemos aprendido que la unidad es una fortaleza para los que 

trabajamos en la política.” Entrevistada por separado Muñoz Espinoza mencionó que han sido buscados por otros institutos 
políticos, aunque prefirió no mencionarlos para que se sumen, sin embargo por el momento prefieren ser independientes. 

“Eso es un secreto pero son de todos los partidos, no podríamos decir que con nadie”, dijo. Para el coordinador de la bancada 

de Nueva Alianza en el Congreso estatal Víctor Trejo Carpio la renuncia de los tres legisladores fue para evitar la vergüenza 
de ser expulsados del partido. Descartó que la ausencia de dichos diputados en el grupo legislativo afecte al trabajo dentro de 

la legislatura. “Hemos venido trabajando más de un año sin ellos, fuimos a un proceso electoral sin ellos y no nos afecta en lo 
más mínimo ya es un tema pasado”, afirmó. En resumen El titular de la junta de gobierno del Congreso estatal mencionó que 

no existe algún documento por escrito en el cual manifiesten la actual situación de los tres diputados, dado que fue una 

decisión personal La diputada local Eugenia Muñoz Espinoza mencionó que los tres legisladores disidentes trabajarán de 
manera conjunta en diferentes temas. (José Manuel Martínez, página 05) 

Capital Hidalgo-Diputados no trabajan de manera responsable, afirma Ernesto Gil, líder del Congreso (Verónica 
Ángeles, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Dentro de tres meses descuento en Tuzobús: El sistema de transporte masivo Tuzobús aún no alcanza la 

expectativa generada para transportistas y el gobierno del estado, por lo que será hasta dentro de dos o tres meses cuando 
se realice descuento para adultos mayores y personas con discapacidad, informó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. 

“Necesitamos tener unos dos meses más de servicio regular para realizar los cálculos financieros que nos permitan dar a 
conocer el descuento y que los hoy empresarios mantengan su ingreso, tal como era con el servicio anterior”, declaró luego 

de inaugurar el campus Hidalgo de la Escuela Bancaria y Comercial en Pachuca. Antes de finalizar la siguiente semana, dio a 
conocer, el gobierno de Hidalgo entregará el proyecto para la troncal 2 del Tuzobús al Banco Nacional de Obras y Servicios 

Públicos (Banobras), institución a la cual solicitará recursos del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadín). A unos días de 

cumplirse un mes del arranque de operaciones del Tuzobús, Olvera calculó que diariamente 70 mil personas hacen uso de la 
primera troncal Téllez-Centro. El mandatario estatal indicó que no habrá disminuciones en las aportaciones económicas que 

realice el gobierno federal para diferentes obras en las diferentes regiones de Hidalgo en 2016. “La buena noticia es que no 
se frena la economía, que no se para el desarrollo del país, habrá obras que se tengan que realizar a un ritmo menor, pero 

habremos de concluirlas”, señaló. El funcionario estatal comentó, sin precisar una fecha, que en los siguientes días ingresarán 

a las arcas estatales 560 millones de pesos del Fonregión, además de algunos recursos pertenecientes al Ramo 23, que aún 
no ha liberado el gobierno federal. “Esperamos que cuanto antes puedan bajar estos recursos para iniciar las obras que 
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tenemos planeadas, lo que sí es que éstas ya no será posible concluirlas este año, la idea es entregarlas a más tardar en 

marzo del próximo año”, culminó. (Yossimar Durán, página 04) 

Milenio-Definirán en tres meses descuentos del Tuzobús (Alejandro Reyes, página 11) 
El Independiente-Presentan trabajos para segunda troncal de Tuzobús (Sonia Rueda, página 02) 

Capital Hidalgo-En breve presentarán proyectos para segunda troncal del Tuzobús (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Se calcula el descuento al Tuzobús (Susana Jiménez, página 03) 

Milenio-Vigilarán regiones en comicios de 2016: El secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, señaló que previo 

las elecciones del 2016 se deberá poner atención en varias regiones, entre ellas Progreso de Obregón. "Hay algunas regiones 
en donde podremos especial atención, nosotros confiamos en que las diferentes fuerzas políticas harán su contribución para 

que los procesos se den con la debida civilidad y en paz, estaremos muy atentos", aseveró. Indicó que el gobierno del estado 
estará abierto a las expresiones, "y lo seguiremos haciendo porque todos tienen cabida, todos los puntos de vista cuentan 

para la toma de decisiones". Puntualizó que se pondrá atención en Progreso de Obregón en donde hay algunos temas al 

interior del ayuntamiento. "Yo creo que sería el único (municipio), hay algunas otras regiones donde la efervescencia política 
y sobre todo cuando hay elecciones para presidentes municipales llega a crecer mucho la participación", dijo. Sin embargo, 

confió que la participación con los partidos políticos y con la estructura de los tres órdenes de gobierno se lleven a cabo 
procesos electorales "que van a dejarle buenas cuentas a la ciudadanía". Elguero Molina recordó que el gobernador del 

estado ha sido enfático para que la administración estatal y los presidentes municipales "tenemos que hacer el máximo 

esfuerzo para terminar bien las gestiones". (Alejandro Reyes, página 08) 

Crónica-Posible recortar o eliminar programas, anticipa Olvera: Confirmó el gobernador Francisco Olvera que algunos 

programas que no lograron tener efectividad o donde no fueron utilizados recursos económicos serán eliminados o 
presentarán una disminución presupuestal para 2016. “La buena noticia es que el concepto de participaciones no será 

afectado, van a conservar el mismo ritmo, las obras van a tener un avance en menor proporción para el próximo año”. En 

este contexto puede mencionarse la carretera a Huichapan de cuatro carriles donde se aplicaban entre 250 y 300 millones de 
pesos por año, por el ajuste presupuestal habrá de bajar a 100 o 150 millones de pesos. Puntualizó que no frenará la 

economía y el desarrollo del país, lo que van a recibir las entidades federativas representa un mismo nivel. Consideró que el 
último año de administración será muy complejo, pero afortunadamente con la liberación definitiva de la deuda por los 

terrenos para construir la refinería, el estado tiene mayor respiro financiero. Ya que podrán desarrollar o continuar obras y 

acciones que ya no se contemplaban en los proyectos del gobierno del estado, como es la zona de Tula-Tepeji, donde habrá 
inversión de infraestructura de manera importante. Olvera Ruiz indicó que si bien por las condiciones económicas por las que 

atraviesa el gobierno federal y no habrá un presupuesto para cerrar bien este último año de administración, con los recursos 
que se tienen se podrán concluir las obras en ejecución. El mandatario estatal destacó que se espera la llegada de recursos 

económicos del programa de Fonregión por un monto de 560 millones de pesos, en los próximos días para continuar con las 
obras proyectadas. Aclaró que las acciones de este programa no serán concluidas en 2015, sino habrán de tener una apertura 

para concluirlas en tiempo y forma en marzo de 2016 en diferentes zonas del estado. Recordó que hay otro fondo 

presupuestal que no entrega la federación por concepto del ramo 23, el retraso de los recursos sí afecta porque las obras no 
se pueden continuar de acuerdo con lo proyectado. (Alberto Quintana, página 03) 

EL Independiente-Retrasados, recursos de Fonregión (Sonia Rueda, página 02) 
Plaza Juárez-Programas ineficientes, se reducirán o desaparecerán, en el 2016: FOR (Raúl Pérez, página 3A) 

Crónica-Compromiso es concluir proyectos, dice Elguero: El compromiso del gobernador Francisco Olvera es concluir 

las diferentes obras y acciones ejecutadas en los 84 municipios hidalguenses durante el último año de administración estatal, 
afirmó el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina. Recordó que el mandatario estatal comentó que no habrá informes 

regionales, sino que serán evaluaciones por parte del Comité de Planeación de Desarrollo Regional (Coplader). En estas 

reuniones verificarán los avances de obras y acciones que se ejecutan en los 84 municipios del estado, además de los 
compromisos que se establezcan para concluir en el último año de administración estatal. Elguero Molina expuso que en un 

ambiente abierto y democrático registrado en Hidalgo las diferentes expresiones políticas y de la población legítimas, el 
gobierno atiende y resuelve cada uno de los planteamientos de acuerdo con las posibilidades del gobierno. Durante la actual 

administración se atienden más de 18 mil asuntos agrarios, lo cual demuestra la dinámica que tiene la sociedad hidalguense y 
permite que el estado mantenga un clima de paz y tranquilidad. El secretario de Gobierno agregó que Hidalgo tiene proyectos 

de largo, mediano y corto plazo, de ahí la importancia de mantener este ritmo de crecimiento. (Alberto Quintana, página 

05) 
El Independiente-Sin pendientes para próximo gobierno: Elguero (Sonia Rueda, página 04) 
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Crónica-Seguridad en para festejos patrios: JFOR: Analizaron los diferentes protocolos a seguir para las próximas 

fiestas patrias, ello en reunión de trabajo con los integrantes del Grupo de Coordinación Interinstitucional en materia de 

Seguridad, encabezada por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Según la administración estatal, la finalidad es 
garantizar la seguridad de la población de todo el estado durante los festejos patrios, tanto en Pachuca, como en el resto de 

los 83 municipios. Fue el titular del Ejecutivo estatal quien puntualizó que dichos protocolos van encaminados a prevenir la 
comisión de delitos durante dichas festividades, a fin de que las y los hidalguenses convivan en un ambiente familiar y de 

orgullo patrio. De la misma forma, el gobernador resaltó la excelente coordinación de esfuerzos existente entre la federación, 

el estado y los municipios. Dentro de las medidas que se tomarán la noche del próximo 15 de septiembre en la Plaza Juárez 
de la capital hidalguense, resaltan los detectores de metales, filtros carreteros y una importante presencia policiaca de 

elementos de las secretarías de Seguridad Pública estatal y municipal. Asimismo, se recomienda a las y los hidalguenses no 
ingresar a las sedes del tradicional “Grito de Independencia con bebidas embriagantes, no disparar armas de fuego al aire, 

tomar previsiones por las propias condiciones del clima y extremar cuidados con el manejo de pirotécnica. DESTACA. El 

grupo de Coordinación Interinstitucional en materia de Seguridad sesiona permanentemente para continuar garantizando la 
paz social de las familias hidalguenses y está conformado por los titulares de las delegaciones de PGR, Cisen, Policía Federal, 

y la comandancia de la XVIII Zona Militar; en tanto, la representación estatal se encuentra a cargo de los secretarios de 
Gobierno, de Seguridad Pública, el procurador General de Justicia, y el director general del Cise. (Alberto Quintana, página 

10) 
Capital Hidalgo-Garantizan seguridad en festejos patrios (Redacción, página 02) 

Plaza Juárez-Garantizan la seguridad de las familias hidalguenses (Redacción, página 12A) 

Uno más Uno-Garantizan seguridad durante festejos patrios (Roberto Reynoso, página 02) 

Capital Hidalgo-Pachuca, será una sociedad del conocimiento: El gobernador Francisco Olvera Ruiz estuvo presente 

en la inauguración de la Escuela Bancaria y Comercial (EBC), campus Pachuca. El mandatario estatal destacó que esta 

institución se suma para que junto con la Ciudad del Conocimiento y la Cultura (CCyC), Pachuca se pueda convertir en una 
sociedad del conocimiento. Detalló que la CCyC contará con instituciones que tienen reconocimiento a nivel nacional, que 

conectarán el ámbito del conocimiento con el empresarial y laboral, para generar una nueva economía. Olvera Ruiz agregó 
que tan sólo en la capital hidalguense se encuentran asentadas 68 instituciones de educación superior. El rector de la EBC, 

Carlos Prieto Sierra, indicó que esta escuela es la primera institución privada de educación especializada en negocios, la cual 
tiene 85 años de experiencia. Agregó que la EBC tiene tres principios institucionales: “somos estudiantes para siempre, somos 

impulsores de progreso, somos honestos y socialmente responsables”. Señaló que esta institución llega a Hidalgo con la visión 

de trabajar día con día por la excelencia educativa y el progreso de la ciudad. “Llegamos a la ciudad de Pachuca con nuestra 
misión de formar profesionales emprendedores que se distingan en el ámbito de las organizaciones por su hacer, por su saber 

y por su ser”, comentó. (Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Haremos de Pachuca una sociedad de reconocimiento: Olvera (Francisco Hernández, página 

14A) 

Uno más Uno-Apertura de más escuelas, fortalece concepto de una ciudad del conocimiento (Redacción, 
página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Prepara el presidente su informe en la capital: En sesión ordinaria de cabildo, integrantes de la asamblea 
municipal de Pachuca aprobaron por unanimidad que el alcalde Eleazar García Sánchez ofrezca su Cuarto Informe de Labores 

el próximo viernes 18 de septiembre en el centro de convenciones Tuzo Fórum, que será austero y en apego a lineamientos 

de racionalidad del ayuntamiento. Expuso el edil que se pretende dar cuenta puntual a la población y a los distintos sectores 
sociales sobre las acciones implementadas por parte del ayuntamiento durante los últimos meses, lo que se debe de hacer en 

total transparencia, como se caracteriza la presente administración municipal. Pese a que se registran avances sustanciales en 
diversos rubros, señaló que resta un trecho importante por trabajar, de tal forma que el último año de su gestión se 

mantendrá cercano a la gente con la finalidad de atender las necesidades que prevalecen en barrios y colonias. El presidente 
municipal afirmó que durante el último año el ayuntamiento emprendió obras de vital importancia para la ciudad, algunas con 

recursos propios y otras más bajo el respaldo del estado y la federación, lo que habla de igual forma sobre la relación 

estrecha con los niveles de gobierno, permite tener mejores resultados para la población. Entre otras cosas precisó que su 
informe destacará obras como El Parque de la Familia, Centro Cultural El Reloj, próximos a inaugurarse, además de una 

importante inversión que se ha realizado en materia de obra pública en barrios y colonias. De igual forma subrayó que se 
destacará la labor que se ha tenido en el tema de combate a la delincuencia, como las acciones realizadas en Palmitas, donde 

recientemente el presidente de México, Enrique Peña Nieto, inauguró el macromural, obra en la que se involucró al sector 

social y ha sido posible reducir en más del 70 por ciento las manifestaciones delictivas. (Milton Cortés, página 09) 
Capital Hidalgo-Pachuca prevé cerrar con obras relevantes (Yina Bautista, página 04) 
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Plaza Juárez-Prevención del delito, un logro vital en Pachuca: Eleazar García (Alejandra Vera, página 3A) 

El Independiente-Presentarán proyecto Bici Capital: El alcalde Eleazar García Sánchez informó que Pachuca contará 

con un servicio de préstamo de bicicletas, como ocurre en la Ciudad de México. Los detalles, dijo, serán dados a conocer 
durante el cuarto Informe de Gobierno, sin embargo adelantó que el proyecto se denomina Bici Capital y tendrá algunas 

novedades y diferencias con el sistema existente en la capital del país. “Seremos el primer municipio en Latinoamérica con un 

servicio híbrido, es decir, será una bicicleta manual de pedaleo y eléctrica”, indicó. Entrevistado después de la sesión de 
cabildo, el presidente municipal agregó que entre los temas a destacar serán las acciones en prevención del delito, Bioparque, 

además obras públicas y situación financiera del municipio. “Hay varias cosas a destacar aunado del trabajo en equipo dentro 
del cabildo, creo que ha sido un año importante y lo que nos falta por cerrar la administración serán con obras significativas 

como el centro cultural El Reloj, Parque de la Familia, unidad deportiva infantil y terminar el proyecto de ciclovías.” A un año 
de concluir la administración municipal, García Sánchez resaltó que el periodo de cuatro años permitió realizar proyectos de 

gran alcance y obtener logros. Además descartó cambios en los titulares de las diferentes secretarías aunque dijo que 

siempre evalúan resultados. Mientras tanto, las y los integrantes de la asamblea municipal autorizaron al alcalde realizar el 
cuarto Informe de Gobierno el 18 de septiembre; la sede será el centro de convenciones Tuzoforum. (José Manuel 

Martínez, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 

¿Austeridad o Crisis? 
 

A unos días de los festejos por los 205 años del Grito de Independencia en México, las presidencias municipales en Hidalgo se 
muestran más austeras que nunca en cuanto a la planeación del festejo patrio. Muchos se peguntarán a qué se debe la 

medida; pues de inicio, todo el año se ha intensificado la política de ahorro y austeridad en gobiernos locales, y por otro lado 
se desconoce con cuanto fondo presupuestal cuentan actualmente y en esta fecha del año los ayuntamientos, por lo que se 

presume que podrían estar en las últimas y aún con pagos pendientes como aguinaldos y bonos para trabajadores de aquí a 

diciembre. En este tenor, se vislumbran verbenas poco vistosas, no como en años pasados o como en los dos primeros años 
de las actuales administraciones municipales en donde bien se podía contratar artistas y grupos musicales de renombre 

nacional en Huejutla, juegos mecánicos de la más alta modernidad, en Tula, y ni que decir de las fiestas de pirotecnia en 
Tulancingo o en la propia Plaza Juárez de Pachuca. De todas las regiones del estado, solo en la Bella Airosa se tendrá un 

evento masivo como en cada año, pues es el Poder Ejecutivo quien lo organiza; en tanto, en las principales ciudades se 

estarán realizando celebraciones cívicas, música con artistas locales y nada más, citas poco espectaculares y desganadas en 
su mayoría. Desgastadas como ya lo están las administraciones municipales. Se comprende al no estar acostumbrados a más 

de 3 años por gobierno en ayuntamientos, pero también se debería tomar en cuenta que es la última celebración que 
organizarán los actuales alcaldes pues para la del siguiente año ya habrán tomado protesta los recién electos ediles en los 84 

municipios. Se habla también de cómo se encuentran las alcaldías en temas financieros y parece que aunque no hay graves 

problemas se sigue padeciendo el asunto de la solvencia y el cumplimiento en tiempo y forma de los pagos a empleados y 
proveedores. Si de ahorro se trata para saldar cuentas a finales de 2015, creo que ninguno de los que aquí tienen a bien leer 

estas líneas o los trabajadores de municipios en Hidalgo, estarán oponiéndose a que no se gaste en la fiesta del 15 de 
septiembre; de llegar los meses finales de las administraciones locales y esgrimir que no se cuentan con más recursos, no 

solo prenderá los ánimos y furias de ciudadanos y colaboradores, sino que podrían cobrarse la factura en un año importante 
para el estado, pues serán las elecciones generales. Vivimos estresados, tendemos a estar siempre al pendiente de todo y 

para todo hablamos, opinamos, pensamos y decimos. Son días de reflexión social y política para México, con temas 

importantes como la educación, el presupuesto, los programas sociales, los temas sin resolver como Ayotzinapa, entre otros, 
y no parece ser el escenario ideal para festejar "la Independencia". Aún así y como dicta más que nuestra tradición, nuestro 

corazón: ¡Que Viva México! 
 

(Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

LOS ROJO EN SEGOB Y CANDADOS A INDEPENDIENTES, JUGADAS DE INGENIERÍA POLÍTICA CONTRA 
GRILLOS 

 
La lucha por el poder en el estado está dada. Las reformas al marco electoral abren puertas a formas de participación que 

grupos y personajes políticos buscan aprovechar para derribar al gigante que no es otro que el PRI, e tal manera que en 

alianzas, o bien con candidaturas independientes o alentando rebeliones o traiciones al interior del partido tricolor, se pueda 
obtener la victoria y llegar al cuarto piso de Palacio de Gobierno, que es el sueño que no los deja dormir. Las fechas están 

encima. El candidato a gobernador se debe registrar a más tardar el 28 de marzo, es decir en 198 días, e iniciar campaña el 1 
de abril del 2016, para terminarla el 1 de junio, con una duración de 62 días. En eso no hay cambio, son las reglas para todos 

los partidos, así como las reglas electorales contenidas en el Código Electoral con sus reformas recién aprobadas por el 

Congreso del estado, en las que se ven las jugadas de ajedrez del partido en el poder, ya dentro del campo de batalla, para 
mantenerse como el mandón en Hidalgo. Los nuevos escenarios abren puertas de participación como las candidaturas 

independientes que en muchos casos, se pueden convertir en candidaturas que pensaban que merecían algunos miembros de 
partidos que huyen de los mismos para seguir aspirando al cargo de elección popular pero por la vía de la candidatura 

señalada. Estas candidaturas se convertirían así en refugio de resentidos, que con la fuerza que seguramente pudieran tener 
y con los seguidores que consiguieran, representarían por lo menos un golpe a la unidad y a la fuerza del partido del que 

saltaran a esa tabla de salvación. Por otro lado la posibilidad de chantaje para SUS partidos era evidente. SIN EMBARGO, en 

lo que se supone una jugada al estilo Kasparov aquel gran maestro del ajedrez, vinieron las reformas al Código Electoral del 
estado en que se pusieron candados para las candidaturas independientes, de tal manera que no fueran refugio de 

SALTARINES O CHAPULINES, pues son tales los candados que no resulta bueno para los resentidos, ya que es más fácil que 
se cure su coraje a que consigan una candidatura para esos fines de amargados. Los requisitos son anti-chapulines por 

excelencia. Se puede decir que el partido en el poder impulsó esta ley en contra de estas candidaturas y puede ser, pero lo 

cierto es que se les cerró la puerta a los "vivos" que pensaban jugarle chueco a los tricolores con esta posibilidad que en 
otros estados había servido para esos fines, con la careta de demócratas. Entre los afectados, dicen los que saben de este 

negocio, está Sosa Castelán y sus Redes Ciudadanas con las que podía haber empujado candidatos independientes, nacidos y 
venidos de partidos que no les hubieran dado la bandera que querían, y a lo mejor y en una de esas, vuelven a decir, hasta 

alentando una candidatura de un tricolor para jugar con esta posibilidad, que ya no podrá ser por los candados que les 
cierran el paso. Ya es ley. No hay modo de cambiar las reglas, el Congreso las aprobó y se debe caminar por esa senda y no 

hay de otra. Por eso decíamos que el PRI juega a ganar, no está en la pelea por el poder para ver si puede, sino porque 

puede juega.  
 

LOS ROJO EN GOBERNACIÓN, FRENO A ALIANZAS PELIGROSAS... 
 

En el quinto informe del gobernador Olvera llamó la atención que junto al Secretario de Gobernación llegara JORGE ROJO, en 

una clara muestra de que así quería que se viera por todo el estado, que de esto se enterara todo mundo por decisión de 
OSORIO. La lectura parece que era decirle a todos que JORGE ROJO y en general el grupo de los Rojo, no era un grupo ajeno 

a Osorio, sino solidario con la Secretaría de Gobernación, caminando juntos por el bien del estado. Todo quedó más claro 
unas horas más tarde, cuando el propio Secretario de Gobernación presentó cambios en su equipo de colaboradores y 

presentó a JORGE ROJO como nuevo Director General del Registro Nacional de Población para colaborar con el Subsecretario 

de Población Roque Villanueva y consolidar la clave única de identidad. Con esta medida y decisión de OSORIO, de incorporar 
a JORGE ROJO a Gobernación y al equipo del Presidente, se acaba de golpe con la especulación de que en la sucesión de 

Hidalgo, se fraguaba una alianza opositora al PRI entre el GRUPO UNIVERSIDAD, ALGUNOS PARTIDOS DE OPOSICIÓN, 
COMO EL PAN Y OTROS, Y EL GRUPO DE LOS ROJO para apoyar a un candidato de oposición que incluso podría ser un 

aspirante del PRI resentido que no resultara electo. Con las cartas abiertas OSORIO desarma esta posibilidad, y a los padres 
de la jugada de las 3o monedas, los deja con el monedero en las manos, y las monedas brillantes de la traición tintineando, 

pero sin la participación de los Rojo que se mantienen como siempre, leales a su partido. Son los tiempos de las jugadas 

fuertes, y el PRI, en el poder, juega con todo. Que nadie se llame sorprendido. Es la hora de las grandes decisiones y si no 
quieren que los espanten, no salgan de noche a la calle, porque es la hora de los fantasmas... La aplanadora tricolor está en 

marcha, u además, jugando de manera legal, con todos los recursos que le da la ley. 
 

(Adalberto Peralta, página 02A) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

Los hermanos Rojo; uno entra y otro sale: Ambos son herederos de un apellido de abolengo, que durante al menos 
cinco lustros o más han vivido del poder político y sus derivaciones; los dos se han considerado a sí mismos, en determinado 

momento, legítimos aspirantes a emular a su abuelo Javier Rojo Gómez, exprecandidato presidencial, a su padre Jorge Rojo 
Lugo o a sus tíos, Adolfo Lugo Verduzco y Humberto Lugo Gil, todos ellos gobernadores de Hidalgo en su momento y con 

ascendencia política, que les valió la definición de Grupo Huichapan o La Familia Real. Jorge y José Antonio Rojo García de 

Alba han ocupado espacios relevantes en la administración pública o en cargos de elección popular, lo que en distintos 
momentos les ha hecho pensar que merecen gobernar su estado. Su historia política y la herencia del apellido le permite a 

cada uno por su lado y juntos cuando es necesario, seguidores y simpatizantes en los 84 municipios de la entidad, como para 
pensar en contar con una estructura y una base social que los catapulte a la candidatura del PRI al gobierno de su estado. No 

han corrido con esa suerte y José Antonio, que tuvo la oportunidad en sus manos, cuando Jesús Murillo Karam estaba por 

disponerlo así, hizo berrinche, renunció a su cargo en el gabinete de Manuel Ángel Núñez Soto y, lo peor, se confrontó con 
Miguel Ángel Osorio Chong, entonces también parte del equipo de Núñez Soto. Jorge ha sido como su hermano diputado 

federal y presidente estatal de su partido. Las diferencias políticas le provocaron un largo distanciamiento con el ahora 
huésped de Bucareli, lo que a muchos hizo pensar en el fin de la trayectoria política de Jorge Rojo. O, en todo caso, que éste 

tomaría un camino a la izquierda de su partido. La vida da vueltas y este miércoles Jorge fue nombrado por Osorio Chong 
director del Registro Nacional de Población (Renapo), mientras José Antonio ha concluido su gestión como diputado federal y 

se refugiará en la fundación que lleva el nombre de su padre en espera de algo para mantenerse vigente. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
De los 8 que había, ya solo quedan 5…: En las últimas semanas en los mentideros políticos y algunos observadores 

aseguraban que la definición de la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a gobernador del estado sería 
entre la directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado y los 

senadores David Penchyna Grub y Omar Fayad Meneses. Versión que se reforzó con la gira de trabajo de Mayorga Delgado 
por la sierra Tepehua para colocar en Tenango de Doria la primera piedra de la sede de la Universidad Intercultural, pero la 

baraja de posibilidades en los siguientes días y en particular el día del V Informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz. El 

arribo al Congreso Local del secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, del jefe de gobierno de la Ciudad de 
México Miguel Ángel Mancera y del ex diputado y ex presidente del PRI Hidalgo, Jorge Rojo García de Alba, en el mismo 

vehículo causó expectación y generó todo tipo de comentarios y aunque menos también llamó la atención que Fernando 
Moctezuma Pereda se presentara como coordinador de la bancada tricolor hidalguense. Y si bien Carolina Viggiano Austria 

está en la burbuja cameral sus bonos descendieron, por eso a la lista semifinalista hay integrar a Jorge Rojo no por 

acompañar a Miguel Osorio, sí porque fue nombrado director del Registro Nacional de Población de la Segob y a Fernando 
Moctezuma por su calidad de coordinador. Así que Nuvia, Omar y David no están solos y hoy más que nunca aplica la frase 

de reza “adelantarse no significa tener la delantera” porque lo que los aspirantes hicieron o dejaron de hacer en los últimos 
meses, ya no tiene mayor efecto en este momento porque eso sólo ayudara a la jefatura priista a tomar la decisión(Alberto 

Witvrun, página web) 

Criterio-La Silla… 

 

El silencio de la normal rural de Ayotzinapa: A casi un año de la masacre de Iguala (o lo que hubiera ocurrido y aún no 
conocemos), mantengo mi indignación por la impunidad con la que decenas de estudiantes normalistas fueron agredidos, 

vejados, torturados y, al parecer, brutalmente asesinados. Nadie, por más polémica que sea su existencia, merece ser víctima 
de algo así. Nunca. Lo cierto es que, a casi un año de lo ocurrido, la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, conocida como la 

Normal Rural de Ayotzinapa, ha mantenido un silencio incómodo en torno a lo ocurrido. Casi doce meses después esa escuela 
asentada en Guerrero sigue prácticamente igual. Aparte de que me parece que cualquier director de una escuela pública 

hubiera perdido su cargo al permitir que sus alumnos anduvieran recorriendo pueblos para secuestrar camiones con todo y 

chofer, y apedreando a quienes se opusieran, no he escuchado en ningún momento una reflexión de la normal en cuanto a 
su actuar, o un cambio de políticas internas para asegurar a los padres de familia que los estudiantes no seguirán cometiendo 

actos de vandalismo. Porque lo que los estudiantes de la normal de Ayotzinapa hacían esa noche era eso. Vandalizar, romper 
la ley. Una excelente crónica de Esteban Illades para Nexos (La noche más triste), da cuenta de lo que hacían los estudiantes 

el fatídico día. Los más recientes videos de cómo los alumnos secuestraban camiones corrobora la versión. Insisto en que 

nadie merece lo ocurrido a los jóvenes. Pero también insisto en que la ley debe ser pareja y nadie, por más normalista que 
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sea, debe romperla. ¿Por qué permitir el silencio de las autoridades de la Normal Rural de Ayotzinapa? 

 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que ayer quedó conformada la estrategia para el operativo de seguridad para la noche del 15 de septiembre en Hidalgo. Los 
integrantes del Grupo de Coordinación Interinstitucional en materia de Seguridad encabezada por el gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz, analizaron los diferentes protocolos a seguir para las fiestas patrias en donde se acordó colocar 
detectores de metales, filtros carreteros y una importante presencia policiaca de elementos de las secretarías de Seguridad 

Pública estatal y municipal en todas las regiones de la demarcación.  
 

:Que será hasta principios de enero de 2016 cando se puedan conocer los descuentos para personas de la tercera edad, con 

discapacidad y estudiantes en el sistema de transporte Tuzobús. Y es que de acuerdo a las autoridades se analizan los 
ingresos para saber de cuánto será la tarifa para estos tres grupos de usuarios, lo que vendrá a mejorar la movilidad de las 

personas con estas características, según se dijo. Además de que los representantes de la empresa concesionaria, deben 
presentar estadísticas a varias semanas de su puesta en marcha, lo que aún no ocurre.  

 

:Que hablando del Tuzobús, ya balconearon a varios conductores de las unidades de transporte masivo que llegan a "hacer 
base" en el retorno de la estación Felipe Ángeles a la altura de Villas de Pachuca, así como en la estación Téllez en donde 

tienen su terminal de llegada y salida, en donde ya a varios vieron platicando y haciendo tiempo de más como en antaño con 
las otrora odiadas peceras, básicamente recordando viejas prácticas que como dice el dicho, bien se aprenden y nunca se 

olvidan.  
 

:Que en las últimas 48 horas suman dos homicidios investigados como probables feminicidios en el estado; uno en Tula y 

otro en Ixmiquilpan. Las autoridades correspondientes ya investigan sobre los casos y aunque se tienen sospechosos visibles, 
se dijo que reforzarán presencia de seguridad en zonas de tránsito en el Valle del Mezquital y la región Tula-Tepeji, además 

de que el jefe de la policía del estado, Alfredo Ahedo, dijo que revisarán de nueva cuenta algunas cuestiones internas en la 
operación de los Ceresos. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Hay algunas regiones en donde podremos especial atención, nosotros confiamos en que las diferentes fuerzas políticas harán 

su contribución para que los procesos se den con la debida civilidad y en paz, estaremos muy atentos"  

Salvador Elguero Molina  
Secretario de gobierno sobre vigilancia de elecciones para 2016  

 
"No es sencillo porque no se puede medir de un día para otro el nivel de ingresos; hemos tenido altibajos, hubo una semana 

de gratuidad entonces y no tenemos la certidumbre. Esto solo se mide después de dos o tres meses de constancia"  

Francisco Olvera Ruiz  
Gobernador sobre descuentos en Tuzobús  

 
"Llegamos a la ciudad de Pachuca con nuestra misión de formar profesionales emprendedores que se distingan en el ámbito 

de las organizaciones por su hacer, por su saber y por su ser"  

Carlos Prieto Sierra  
Rector de la Escuela Bancaria y Comercial sobre nuevo plantel en Pachuca 

 

Criterio-Se dice que… 

 

que los nombramientos y cambios en el gobierno del estado se realizarán en breve en varios niveles de la estructura 
gubernamental. Se esperan relevos en varias coordinaciones regionales de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional, 

bajo la responsabilidad de Alberto Meléndez. El propósito es hacer eficientes los resultados, tal y como lo ha hecho saber el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. 
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que otro nombramiento pendiente es el de la coordinación del despacho del Ejecutivo estatal, donde desde hace tiempo se 

maneja el nombre de la exdiputada federal Mirna Hernández Morales. Aunque se sabe que la exlegisladora tiene más interés 

en llegar a la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional. De concederse el movimiento, 
se advierte, será entre octubre y noviembre, antes que inicie el proceso electoral local. 

 
que los exdiputados federales hidalguenses que recién concluyeron su gestión andan en busca de lograr ser considerados 

para alguna cartera; se rumora, en los corrillos políticos, que Francisco González Vargas podría ocupar la representación del 

gobierno del estado en el Distrito Federal. Otro cambio posible es en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, adonde llegaría 
Emilse Miranda en sustitución de José Alberto Narváez. Meras versiones, que pudieran traer algo de cierto. 

 
que todavía el PRI no define las reglas para el proceso 2016 y ya hay muchos ansiosos buscando el reflector, no sólo para la 

gubernatura, sino para alcaldías y diputaciones. Tal es el caso de dos diputados locales que no han mostrado sapiencia 
parlamentaria y cuentan con muy pocas iniciativas, pero están en busca de la nominación de su partido: Javier Amador de la 

Fuente, que quiere una diputación federal, y Rocío Tello Zamora, que sale en la foto de todos los eventos y tiene aspiraciones 

de alcaldía. Ambos pasaron desapercibidos en la legislatura, con propuestas brillantes como prohibir los escupitajos, pero no 
pierden la oportunidad de colarse a cada evento y buscar padrino. 

 
que resulta que quienes quisieron dar antes el grito de independencia fueron Maru Coradalia y sus compañeros de bancada, 

pues creyeron que renunciando a la militancia del PANAL ya eran legisladores independientes. Pero la Junta de Gobierno del 

Congreso Local les aplicó la famosa aburridora, diciendo que no le había llegado el oficio de su liberación, que el dólar está 
por los cielos, que el autobús se descompuso... y nomás a los expanalistas les alcanzó para el grito, pero de “dolores”. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Más de uno respiró aliviado tras la primera venta de tarjetas del Tuzobús. 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
De cara a los recortes presupuestales estimados para el año que entra y todas las dificultades que ello representa para un 

gobierno, el mandatario estatal Francisco Olvera decide tener certezas que representen auténticos beneficios para toda la 
población mediante programas que funcionen y cumplan con objetivos precisos, de no ser así estas acciones podrían ya 

desaparecer y generar de este modo otro tipo de ahorros que redunden en aplicación de montos a rubros específicos. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Lourdes Osorio: Suma la actual delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social sus activos para hacer que en 

esta dependencia federal todo marche de una mejor manera y que el servicio sea brindado en las óptimas condiciones para 
los usuarios, de ahí que en su reciente informe Osorio Chong presentó el estado que guarda esta instancia, así como los 

diversos logros alcanzados 

 
Abajo-Gerardo Olmedo: Persisten las voces inconformes en Cuautepec de Hinojosa contra el papel desempeñado por 

Olmedo Arista, pues el alcalde dista de cumplir con las expectativas, especialmente en temas como seguridad y obra pública. 
Aunado a ello, habitantes de esta demarcación insisten en que falta mejorar en los acercamientos para que los avances en el 

ámbito económico se reflejen en sus bolsillos. 
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

FILTRO 
En la ceremonia del 5º Informe de Actividades del gobernador Francisco Olvera hubo un filtro a los jefes de prensa de las 

diferentes áreas del gobierno estatal. Los verdaderos fotógrafos y reporteros de los medios de comunicación 
reclamaron a los organizadores que muchos de estos personajes sólo acuden al recinto a saludar y dejarse ver, 

pero nada hacen por agilizar o facilitar la labor periodística. En otros años los jefes de prensa ocasionaron los 

tumultos porque insistían en tomar fotos con sus celulares y así bloqueaban el trabajo de los fotógrafos 
profesionales por lo que esta vez decidieron dejarlos fuera de la Sala del Pueblo. Aún así hubo varios que 

intentaron colarse al evento sólo para saludar a los funcionarios (como si eso les garantizara su permanencia en las 
nóminas públicas) pero no lo consiguieron. 

  

REACTIVADA 
Una vez más la exregidora priista Adriana Flores levanta la mano para que la cúpula de su partido la tome en 

cuenta para las próximas elecciones. Luego de un periodo de calma, Flores arremete en redes sociales con 
imágenes e información sobre su trabajo social en diferentes puntos de Pachuca, pero siempre por las siglas del 

Onmpri. 
  

PAPELETAS 

Siempre sí tiene fundamento el sondeo de opinión que hace unas semanas se aplicó en Actopan y Pachuca sobre la 
presencia de varios políticos locales, entre ellos el exsecretario de Educación Pública, Joel Guerrero. Los 

grillitos del PRI confirmaron que el ahora titular del Conafe tiene aspiraciones para las próximas elecciones 
estatales y de ahí que existan varias mediciones encaminadas a conocer qué tanta presencia tiene entre la 

población estatal. De ser así, Guerrero Juárez se incluiría en un listado que crece un día y al otro se reduce y así seguirá 

por los siguientes tres meses. 
 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 

Fin a pesada carga financiera:  
 

ES UNA GRAN noticia que Hidalgo se haya liberado de una cuantiosa carga crediticia por mil 500 millones de pesos que venía 
arrastrando el gobierno estatal por un plan que nunca se formalizó. 

 

SE TRATA DE UN logro incuestionable del gobernador Francisco Olvera, porque era injustificado pagar tanto dinero por 
terrenos ociosos, ubicados en Tula, donde se anunció y se canceló en un abrir y cerrar de ojos la construcción de una 

moderna refinería. 
 

EN EL SEXENIO pasado, el presidente Felipe Calderón puso a concursar a los estados y en ese entonces se decía que 

pretendía favorecer a su natal Michoacán. 
 

CUANDO HIDALGO encuentra el polígono ideal que cubría los estándares técnicos, el Ejecutivo federal salió con que "siempre 
no", cuando en Hidalgo ya se había contratado una deuda que en su momento se explicaba porque repercutiría en 

crecimiento industrial y generación de empleos. 
 

EL FINAL fue afortunado pues, con el apoyo del director de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya, y del presidente Enrique Peña 

Nieto, se esfumaron los pasivos. 
 

ADEMÁS, SE REGRESARON 580 millones de pesos que se aplicarán principalmente en el desarrollo de la región de Tula. 
 

ASÍ QUE FUE sobresaliente el anuncio, sobre todo porque el horno no está para bollos en materia económica, pues se 

anticipa un año difícil el 2016 y no se descartan algunos recortes en participaciones... 
 

FUE NOTORIO durante el informe que no faltó ni un solo exgobernador, porque hicieron acto de presencia Otoniel Miranda, 
que estuvo al frente del Ejecutivo solo 28 días, además de Adolfo Lugo, Jesús Murillo y Manuel Ángel Núñez. 
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También, Miguel Osorio, secretario de Gobernación, que hizo un espacio en su agenda para acudir a su estado natal y llegó 

acompañado de otro presidenciable, que es el jefe del gobierno del Distrito Federal, Miguel Mancera... 
 

FUERON RELEVANTES en la ceremonia del informe los pronunciamientos de la oposición a favor del Tuzobús. 
 

JUAN CARLOS ROBLES, diputado del PAN, dijo que es proyecto viable pero insistió en bajar tarifas. 

 
PEDRO CAMPO Trejo, que representa al Partido Verde Ecologista de México, expuso que se trata de un medio de transporte 

eficiente, moderno y seguro. 
 

VÍCTOR Trejo Carpio, del Partido Nueva Alianza, expuso que hay que sumarse al esfuerzo del Tuzobús, que requiere mejoras. 
 

EN LA CEREMONIA, el gobernador Olvera habló ampliamente del proyecto en marcha y dijo que habrá comunicación 

permanente con los usuarios y que se corregirán fallas. 
 

POR CIERTO, de acuerdo con información del mismo jefe del Ejecutivo, ya se pagaron los enganches para la adquisición de 
cuatro unidades más de 12 metros, que recorren la troncal. 

 

PERO ES EVIDENTE QUE TAMBIÉN se requerirá comprar vehículos extras para las llamadas rutas alimentadoras... 
 

APARTE DE LOS EXGOBERNADORES, fueron sobresalientes las presencias del gobernador de Tlaxcala, Mariano González; 
Nuvia Mayorga, comisionada de la Pueblos Indígenas; senadores Omar Fayad y David Penchyna; Víctor Velasco, coordinador 

de delegaciones de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y los nuevos diputados Fernando Moctezuma, 
Alma Carolina Viggiano, Guadalupe Chávez, Pedro Luis Noble, Cesáreo Márquez, Gloria Hernández, Lilia Oropeza y Érika 

Rodríguez. 

 
(Alejandro Sierra, página 06A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Se vive en EU boom de consumo de mariguana: Se llama Tony, es muy conocido en el área de Venice 
Beach, California y sus alrededores. De origen hindú, joven de 25 años llegado a Estados Unidos desde muy niño, alto, 

delgado, muy moreno, simpático, con carisma. Siempre acompañado de uno o dos afroamericanos mal encarados. Ofrece la 

onza de mariguana —poco más de 28 gramos— a un promedio de 10 dólares. Le gusta alardear de la calidad de su 
mercancía,-porque es la mejor que llega de México, me ayuda a hacer muchos amigas y amigos, pero especialmente me da a 

ganar lo que necesito para estar muy bien". No estudia y su familia no sabía lo que hacía hasta que fue detenido y fichado 
hace poco por la policía de Los Ángeles. "Son riesgos hermano, pero eso va a terminar pronto; ya verás que legalizarán la 

mariguana en California. En Estados Unidos hay muchos Tonys; millares de Tonys de distintas edades, razas, sexo, culturas y 

niveles socioeconómicos. Y cuando detienen a alguno, sale a la calle otro Tony, aunque el primero regrese después. Su 
común denominador es que venden mariguana al menudeo, de la que 40% en promedio es mexicana. Pero los Tonys no son 

realmente quienes hacen prosperar esta industria. Quienes la engrandecen, la fortalecen y la construyen día a día son los 
consumidores. No hay un lugar en Estados Unidos donde no se fume mariguana. Y para muestra, nada mejor que los lugares 

públicos; especialmente los antros, los bares, los asados en cualquier parte de la Unión Americana. Pero también los parques, 
las playas, los centros comerciales y hasta las iglesias. Mientras en México los muertos por el tráfico de esta droga siguen 

siendo incontables y miles los desaparecidos también, en Estados Unidos les importa un bledo. "Se están matando porque el 

gobierno es miope, no entiende que no vale la pena derramar sangre mexicana mientras en este país se consume y se hace 
fiesta todos los días en algún momento con mariguana en manoTM, comentó una mexicana que pidió no ser identificada. "Yo 

no sé lo que esté pasando en MéxicoTM, dijo Tony. "No hablo español y en las noticias no escucho nada al respecto y la 
verdad no me importa lo que les pase allá".  El negocio. No obstante, a Tony le vendría mejor irse a Colorado, Alaska, 

Oregon y Washington. Ahí, con su experiencia y carisma sin duda podría ser el empleado del año por sus ventas. En estas 

cuatro entidades estadounidenses ya es legal el consumo recreativo de la mariguana. "La estadística muestra al menos tres 
puntos en común muy positivos en estos lugares: recaudación de impuestos, disminución del crimen y ahorro sustancial en 

presupuestos policiacos", aseguró un ex agente de la Agencia Antinarcóticos de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en 
inglés), quien pidió no ser identificado. Para muchas personas los lugares que han legalizado la mariguana son "sociedades 

hipócritas que por un lado la criticaban y ahora hasta la siembran en sus casas para consumirla; que buen ejemplo para la 
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juventud estadounidense", dijo Gustavo Gutiérrez, profesional de la comunicación en Los Ángeles. Sin embargo, además de 

este tipo de opiniones que no abundan en Estados Unidos, estudiosos de este fenómeno social y muchos otros, como el 

doctor David Hayes-Bautista, comentan que por lo menos los estados que la han legalizado tienen a su favor la honestidad de 
decir "sí queremos que la fumen quienes quieran y puedan", pero que el verdadero descaro está en los estados donde ha sido 

legalizada sólo para uso medicinal. Mencionó que es una burla que existan presuntos centros médicos que son como entrar a 
un consultorio dividido en sala de espera, área de revisión médica y venta de mariguana con área para fumar. Como sucede 

en las farmacias de México, donde un médico tiene un consultorio junto a la farmacia, revisa a una persona y le da la receta 

para comprar antibióticos. En estos dispensarios el costo de la onza de mariguana va de 150 a 275 dólares. En la Unión 
Americana los centros de mariguana operan igual, pero de manera descarada por la forma en que lo hacen. "En el caso de la 

mariguana medicinal, el médico le dice generalmente al consumidor, 'usted sufre de estrés' y le receta la mariguana, uno va 
con la receta y ahí mismo compra lo que se va a fumar y se lo fuma ahí dentro. Puede hacerlo cuantas veces quiera", 

describió un hombre anglosajón que no quiso dar su nombre, pero explicó lo que acababa de hacer al salir de uno de estos 
centros de atención médica de mariguana.  La muerte. Según las estadísticas médicas de Estados Unidos, no hay registro de 

que alguna persona haya muerto por sobredosis de mariguana natural. Los especialistas consultados dicen que esta hierba no 

mata, "lo que mata son las balas que como en México y en Colombia, el crimen organizado, las pandillas y el supuesto 
combate al narcotráfico derrama la sangre de miles y miles de mujeres y hombres. Muchos de ellos sólo están relacionados 

con esta droga y francamente no vale la pena que un ser humano muera por esto que ya debería estar legalizado en el 
mundo, como en el caso del alcohol o del tabaco", aseguró el médico de origen colombiano en Los Ángeles, Augusto Rojas. 

"Y mientras se están matando en México, en Estados Unidos hacen fiestas y reuniones y se la pasan bien chévere, sin pensar 

en todo lo que hay detrás de esa mariguana que están fumando y que proviene de México. La muerte la sufren en México y 
la diversión la viven en Estados Unidos". Más allá de estos cuatro estados de la Unión Americana, estudios señalan que a 

partir de las elecciones de 2016 en Estados Unidos se sumarán nuevas regiones que legalizarán esta droga: Nevada, 
Massachusetts, Nueva York, Vermont, Minnesota, Connecticut, Rhode Island, Maine, entre otros; la cereza del pastel es 

California, donde el vicegobernador Gavin Newsom ha asegurado que se votará en la planilla de electores para 2016 "y muy 
probablemente ganemos". Es por eso que Tony está muy optimista y sigue en el negocio a pesar de que ya fue fichado. "Si 

California legaliza la mariguana, los demás estados van a reaccionar en cadena y se va a acelerar el fenómeno de la 

legalización en todo el país", dijo por su parte el ex agente de la DEA. "Si México no reacciona a esta situación en favor de 
una legalización para bajar los índices del crimen, entonces seguirá contando y enterrando a sus muertos relacionados con 

esta droga", sentenció.  Ganancias. Si no fuera suficiente toda esta fiesta en favor de la mariguana, sorprendentemente la 
mujer estadounidense se está subiendo de manera poderosa al negocio lícito de esta hierba. Sólo en Colorado, las ventas de 

la droga rebasaron en junio pasado los 50 millones de dólares mensuales, de acuerdo con datos del Departamento de 

Ingresos de esa entidad, y se prevé que vayan en ascenso las ganancias en donde la mariguana se vende legalmente. De ahí, 
que una madre de familia y ex vicepresidenta de una importante firma bancaria, Greta Carter, quien además tiene cinco hijos, 

hoy sea propietaria de una de las más poderosas siembras de mariguana en Washington. Ella misma ha organizado a las 
mujeres en su región con un grupo de comercio. Incluso Alison Holcomb, abogada de la prestigiosa organización Unión de 

Libertades Civiles de América (ACLU, por sus siglas en inglés), organización dedicada a la defensa de los derechos de las 

personas, colaboró en la redacción de la ley para despenalizar la mariguana en Washington. Para los observadores 
consultados, mientras México no tenga el valor de detener las muertes relacionadas con el tráfico de esta droga mediante una 

legalización de la misma, el factor mariguana va a seguir cobrando miles de víctimas; mientras, en Estados Unidos, el más 
grande consumidor de la planta, continuarán haciendo de esos fallecimientos pura diversión. (Max Aub, primera plana) 

La Jornada-Videgaray: no hay plan B en contra de la volatilidad: El gobierno federal no se ha planteado un plan B 

para sobrellevar la volatilidad de los mercados financieros internacionales y la caída de los ingresos públicos por concepto de 
petróleo, porque se han adoptado medidas preventivas y lo importante es el plan A, diseñado para enfrentar un escenario 

que ya está dado, aseguró este jueves el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Al inaugurar el Foro Expansión 2015, el 
funcionario afirmó que se han diseñado medidas preventivas para cualquier tipo de escenario económico. Hemos actuado de 

manera preventiva y ahora siguen los pasos para reducir las necesidades de financiamiento del gobierno federal, dijo en su 

discurso. Añadió: lo importante, en primer lugar, es cuál es el plan A, cómo estamos reaccionando ante un escenario adverso 
que ya se ha materializado. El precio del petróleo ya cayó y no hay mucha incertidumbre respecto a que las tasas de interés 

van a aumentar. Por lo tanto, lo que estamos haciendo es reaccionar, como ya lo hicimos; recordemos el recorte presupuestal 
de 221 mil millones de pesos del gasto programable, es decir, actuamos de manera preventiva. El secretario comentó que la 

caída del precio del petróleo y la elevación de las tasas de interés representan una presión sustancial para las finanzas 
públicas, es un fenómeno que ocurrió, por ejemplo, en 1982, donde se reducen los ingresos petroleros y al mismo tiempo se 

incrementan los gastos del costo financiero. Además, esto se da en un momento en el que el mundo no crece como se 

esperaba, particularmente las economías emergentes; ahí está la preocupación por la economía china, la reducción de la 
calificación de Brasil que hizo ayer Standard & Poor’s a Brasil, y en general un entorno de bajo crecimiento, incluso en 
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algunos países emergentes, de recesión. Señaló que para hacer frente a la actual crisis hay tres fundamentos: 

responsabilidad para proteger la economía nacional, austeridad y racionalidad en el aparato gubernamental y generar 

mecanismos para aumentar la participación privada en el financiamiento de infraestructura pública. Otro factor en el que 
confía Videgaray Caso para mantener equilibradas las finanzas públicas es el hecho de que la dependencia de los ingresos 

petroleros se redujo de 40 por ciento en 2012 a 18 por ciento, menos de la mitad, en 2015. Eso es lo que queremos cuidar, 
subrayó. Explicó también que adelantar la liberación de los precios del gas y gasolinas automotrices es una medida para 

permitir que la caída en los precios del petróleo y de esos combustibles se refleje en la economía familiar de los mexicanos y 

no sólo en los ingresos financieros del gobierno federal, afirmó. Videgaray Caso destacó un elemento contenido en el paquete 
económico al que no se le ha dado mucha difusión, y es el uso de los remanentes del Banco de México para el pago de la 

deuda y/o la estabilización de las finanzas públicas. Esos remanentes representan recursos generados por las actividades del 
banco central, no son cuantificables y hasta el primer trimestre de este año sumaban 31 mil millones de pesos. Hasta este 

año el Banco de México sólo tenía la obligación de entregarlos a la Secretaría de Hacienda sin un fin específico, pero se ha 
tomado la decisión de que a partir de 2016 sean utilizados para la disminución de la deuda pública o fortalecer los fondos de 

estabilización de las finanzas gubernamentales.  Confianza de financieros. También participante del Foro Expansión, el 

presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM) y presidente del consejo de administración del grupo financiero BBVA 
Bancomer, Luis Robles Miaja, afirmó que el sector atraviesa por su mejor momento de los últimos 100 años, son entidades 

solventes y con una cartera sana y diversificada, que ha crecido 3. 7 veces más que el producto interno bruto (PIB). Afirmó 
que gracias a que durante los últimos 20 años nuestro país ha realizado profundos cambios en su economía y construido un 

marco macroeconómico estable, con instituciones que lo aseguran, un banco central autónomo, un sistema bancario sólido y 

un régimen constitucional y legal que lo ampara, es que se ha logrado resistir los shocks externos recientes y mantener 
niveles de deuda sanos y tener la tasa de inflación más baja de la historia. (Víctor Cardoso, primera plana) 

Excélsior-Cancelan cena en Palacio Nacional; sólo habrá ceremonia oficial del grito:Este 15 de septiembre se 
cancelará la tradicional cena en Palacio Nacional, por lo que sólo se realizará la ceremonia oficial del Grito de Independencia, 

revelaron funcionarios federales. De acuerdo con las fuentes consultadas, la decisión se debe a motivos de austeridad. 

Explicaron que se prevé que la Presidencia de la República dé hoy el anuncio oficial de la suspensión. Además de la 
ceremonia del Grito, que encabezará el presidente Enrique Peña Nieto desde el balcón central del Palacio Nacional, habrá 

juegos pirotécnicos y la animación de grupos musicales en la Plaza de la Constitución. El mandatario estará acompañado por 
su familia, integrantes del gabinete y los representantes de los Poderes Judicial y Legislativo. A decir de los funcionarios, el 

mensaje que se pretende enviar es “predicar con el ejemplo en materia de austeridad”, sobre todo en el marco de la reciente 

entrega del paquete económico 2016, que incluye reducciones en diversos rubros de la administración pública. La 
cancelación, insistieron las fuentes, tiene por objeto evitar un gasto que pudiera ser calificado de oneroso por los ciudadanos 

y que generaría cuestionamientos. El pasado miércoles, el presidente Peña Nieto afirmó ante deportistas mexicanos que el 
presupuesto del próximo año obligará a su administración a actuar de forma prudente, pero eficaz para que, en un proyecto 

que conlleva medidas de austeridad para el gobierno, que implica hacer más con menos, se enfrenten de manera responsable 

los retos que impone el escenario económico internacional. Cancelan la cena de gala del Grito. De acuerdo con fuentes 
consultadas, se pretende enviar un mensaje de austeridad y “predicar con el ejemplo”. La decisión de apretarse el cinturón en 

materia de gasto la emprendió en lo inmediato la Presidencia de la República, al suspender la tradicional cena del 15 
septiembre que se realiza en Palacio Nacional con motivo de las fiestas patrias. En esta ocasión sólo se llevará a cabo la 

ceremonia oficial del Grito de Independencia, que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto desde el balcón central, seguida 
de fuegos artificiales y la animación de grupos musicales en la Plaza de la Constitución. En el Balcón de Palacio Nacional, 

Peña Nieto estará acompañado de su familia, de integrantes de su gabinete y los representantes de los poderes Judicial y 

Legislativo. De acuerdo con funcionarios del gobierno federal consultados, el mensaje que se pretende enviar es “predicar con 
el ejemplo en materia de austeridad”, sobre todo cuando esta misma semana se dio a conocer el Paquete Económico 2016, 

que incluye reducciones en diversos rubros de la administración pública. El pasado miércoles el presidente Peña Nieto afirmó 
ante deportistas mexicanos que el presupuesto del próximo año obligará a su administración a “actuar de forma prudente 

pero eficaz para que en un proyecto que conlleva medidas de austeridad para el Gobierno, que implica hacer más con menos, 

lograr más con menos gasto administrativo, podamos cumplir nuestros objetivos”. La cancelación de la cena, que se dará a 
conocer de manera oficial hoy por la Presidencia de la República, tiene por objeto evitar un gasto que pudiera ser calificado 

de oneroso por los ciudadanos y que generaría críticas negativas. De acuerdo con el portal de Obligaciones de Transparencia 
del Gobierno Federal, en septiembre de 2013 la organización de la verbena popular en el Zócalo, la animación y la cena para 

los 780 invitados tuvo un costo de 17 millones 422 mil pesos y el año pasado de 18 millones 996 mil pesos. Se fue por 
contingencias. La noche del 15 de septiembre del año pasado, el Presidente de la República, acompañado de su esposa 

Angélica Rivera de Peña, se disculpó al inicio de la cena con los más de 950 invitados, debido a la contingencia que se vivía 

en Baja California Sur por el paso del huracán Odile, que ameritaba su presencia para encabezar los trabajos de apoyo a la 
población. “Es por eso que desde ahora nos aprestamos a emprender las acciones para la reconstrucción y para recuperar la 
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infraestructura afectada y apoyar a las familias que tuvieron pérdidas en sus hogares, en su patrimonio y que el gobierno de 

la República estará siendo solidario para la debida reconstrucción”, dijo en aquella ocasión en el patio central de Palacio 

Nacional. Un día después, luego de estar presente en el Desfile Militar partió hacia la zona siniestrada. El titular del Ejecutivo 
federal apeló a la comprensión de los asistentes, al igual que ocurrió la noche del 15 de septiembre de 2013, cuando también 

por la tragedia provocada tras el huracán Manuel en Guerrero, tuvo que retirarse después del brindis. A la cena asistían 
integrantes del gabinete presidencial con sus familias, de distintas dependencias y organismos; empresarios, líderes 

religiosos, así como diplomáticos acreditados en nuestro país e invitados especiales. Con Calderón y Vicente Fox. En 

septiembre de 2007, la Presidencia de la República, cuyo titular era Felipe Calderón Hinojosa, destinó 18 millones 13 mil 743 
pesos por la contratación de diversos artistas, personal técnico, escenario, equipos de luz y sonido y dispositivos de 

seguridad, pero también por la cena en Palacio Nacional para 2 mil 300 personas, valuada en 4 millones 973 mil 810 pesos. 
En su último año de Gobierno, Vicente Fox hizo honor a la “austeridad republicana” decretada y canceló la cena de gala del 

15 de septiembre de 2006. (Enrique Sánchez, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la razón… 

 

Fácil gesto de honradez intelectual 
 

Pese a la temeraria (por categórica) negación de que el basurero de Cocula sea donde fueron quemados muchos o todos los 
cuerpos de los 43 normalistas asesinados hace casi un año, los expertos independientes de la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos hacen, en su Informe Ayotzinapa, interpretaciones y recomendaciones útiles para que la PGR continúe la 

que ya es la más compleja y exhaustiva indagación criminal en México de que se tenga memoria.Lo sorprendente de la 
investigación es que las conclusiones entrañen una inexplicable paradoja fácil de resolver: sus autores son descriptivos, 

propositivos y escépticos en todo, excepto en la descalificación del muladar que otros investigadores y peritos mexicanos y 
extranjeros consideran el sitio en que se levantó la hoguera.El escándalo desatado por la rotunda pero muy endeble negación 

y su aprovechamiento como combustible de la desconfianza social, por simple honradez intelectual, obligan a un gesto público 
en que los expertos admitan la posibilidad (así dijeran “remota”) de que el basurero en cuestión pudiera ser donde ardió la 

pira… 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado … 

 
Desventajas de ser precandidato del PRI 

 
Históricamente, los precandidatos presidenciales del PRI han estado en desventaja ante los de otros partidos. Ese handicap 

radica en la disciplina: el candidato priista lo designa el presidente priista en turno, quien, claro, toma en consideración varios 

elementos, aunque en el patio era uno solo: la supuesta lealtad y protección, lo que terminó cuando Carlos Salinas, tras el 
asesinato de Luis Donaldo Colosio, el 23 de marzo de 1994, se vio obligado a decantarse por Ernesto Zedillo, y allí vino la 

ruptura, que ya se había dado en el pasado, cuando Ruiz Cortines rompió con Miguel Alemán, Díaz Ordaz con López Mateos, 
Echeverría con Díaz Ordaz, López Portillo con Echeverría, De la Madrid con López Portillo y Zedillo con Salinas. Ese 

prerrequisito de lealtad con el antecesor siempre fue un mito en tiempo real. También Calderón rompió con Fox. Hoy, en esta 
alternancia priista, ese factor de lealtad ha sido superado y en el personal estilo de hacer política de Enrique Peña Nieto, lo 

determinante será la eficacia y garantía de ganar la elección, como lo hizo en el Estado de México cuando, sobre sus 

cercanos, se decidió por Eruviel Ávila, en quien vio al seguro ganador, y reiteró en la designación de Manlio Fabio Beltrones 
como dirigente nacional del PRI. En cualquier escenario, los precandidatos de este partido viven en el peor de los mundos: la 

incertidumbre y la disciplina, mientras en los otros frentes van por la libre, marcadamente Andrés Manuel López Obrador, que 
afirma la tercera será la vencida; El Bronco, que sigue en campaña; Margarita Zavala, con o sin el PAN; Rafael Moreno Valle 

por el mismo partido, o Miguel Mancera. Todos ellos lo hablan y operan abiertamente en ese sentido mientras que Miguel 

Ángel Osorio Chong, Luis Videgaray, José Antonio Meade, Aurelio Nuño, Manlio Fabio Beltrones, Eruviel Ávila y Manuel 
Velasco se limitan a responder que están trabajando en su actual responsabilidad, que es cierto, y que el año 2018 no los 

distrae. Esa es la carga de ser un precandidato del PRI en una presidencia del PRI, pero en la decisión, palabras mayores, esa 
carga se puede convertir en una ventaja, lo que ya dependerá del candidato, el momento y las circunstancias. 
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Retales 

Cincho. Será un mero trámite en el Senado la aprobación de Agustín Carstens como gobernador del Banco de México. Será 

una decisión casi por aclamación; 
Discusión. No, no es el nombramiento de Humberto Roque a la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos 

el más discutido, es un extraordinario político, sino el de Arturo Escobar: del Verde a la de Prevención y Participación 
Ciudadana; y 

Cambios. Empezó la temporada. Ayer Carlos Mendoza protestó como gobernador de Baja California Sur; el domingo lo hará 

Claudia Pavlovich en Sonora y el martes Alejandro Moreno en Campeche. 
 

(Joaquín López Doriga, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

 

Que la Procuraduría General de la República, que encabeza Arely Gómez, investiga a dos altos ejecutivos de Telefónica 
Movistar México por la presunta falsificación de un millonario pagaré. Se trata del director de Finanzas, Edson Augusto 

Ferreira, y de Diego Colchero Paetz, director general Jurídico de la empresa en Latinoamérica, quien es, además, secretario 
general del Consejo de Administración de la firma en México. En ambos casos se perfilan arraigos a fin de que enfrenten el 

proceso legal correspondiente, pues ninguno de ellos reside de forma permanente en la capital del país, sede de la subsidiaria 

de la española Telefónica. 
 

Que el coordinador parlamentario del PAN, Marko Cortés, libró satisfactoriamente su primera prueba de fuego: el 
nombramiento de los vicecoordinadores. Al parecer estas designaciones fueron bien vistas entre los diputados panistas y el 

CEN de ese partido, ya que fueron percibidas como la voluntad de ser incluyente y plural, basándose en trayectorias. Por eso 
están ahí liderazgos como Federico Döring, Cecilia Romero, Eloísa Talavera, Eukid Castañón y Hernán Cortés. 

 

Que dicen que Pedro de León Mojarro, coordinador de Delegaciones de la Sedesol, ya se desentendió de sus 
responsabilidades y hace maletas para irse a Zacatecas en busca de la gubernatura. ¿Tendrá la bendición de su ex jefa 

Rosario Robles o del actual mandatario de aquella entidad, Miguel Alonso Reyes? ¿Irá por el PRI, por Morena o como 
independiente? 

 

Que en San Lázaro aseguran que la ofensiva en tribuna de la diputada Rocío Nahle, de Morena, contra los titulares de 
Energía, Pemex y CFE, a propósito de las obras federales otorgadas a OHL, es personal, pues resulta que su marido, José Luis 

Piña, sigue contrariado después de que fue jubilado del alto cargo que tenía en Pemex Petroquímica. ¿Será? 
 

Que contento regresó el titular de Salud del DF, Armando Ahued, del Consejo Nacional en la materia en Chihuahua, porque 

pudo exponer, a propuesta de la secretaria federal, Mercedes Juan, el exitoso programa capitalino El Médico en tu Casa. El 
doctor vuelve con el acuerdo de al menos ocho estados que ya buscan sumarse al programa que inició el gobierno de Miguel 

Ángel Mancera. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Línea con Dios 
 

Desconfío de la gente que dice tener una línea directa con Dios. Los peores conflictos de la historia, los más sangrientos, los 

más crueles, han sido siempre los que se libran por supuestas órdenes de Dios. Cuando el dogma y la fe entran en juego no 
hay manera de convencer. Kim Davis es una secretaria de condado, una county clerk, en el condado de Rowan, Kentucky, en 

los Estados Unidos. Si bien es un cargo de elección popular, su función es simplemente emitir los documentos que acreditan 
los trámites ante el condado. Esto implica autorizar y expedir las licencias de matrimonio. La funcionaria se hizo famosa 

cuando se negó a emitir licencias de matrimonio a personas del mismo sexo en desacato a la decisión de la Suprema Corte de 
reconocer el derecho a estas uniones. La funcionaria fue encarcelada algunos días por su negativa. Pero ¿de dónde obtuvo la 

certeza de que Dios se opone al matrimonio de las personas del mismo sexo? De la Biblia. El Ejército Islámico tiene también 

la certeza de sus convicciones religiosas. Los combatientes de este grupo han recibido el permiso de sus líderes de violar a las 
niñas y mujeres que capturan en las guerras que pelean en Iraq y en Siria siempre y cuando no sean de religión musulmana. 

Las mujeres y niñas esclavizadas y violadas son principalmente yazidis, de etnia kurda, que practican una religión que existía 
en la zona antes de la llegada del Islam. En una serie de artículos el New York Times describió el caso de un combatiente del 
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Ejército Islámico que rezaba antes y después de violar a una niña yazidi y que explicaba al corresponsal que eso no era un 

pecado sino una obligación ordenada por Dios. ¿Cómo sabía que efectivamente Dios quería que violara a esa niña? Porque lo 

dice el Corán. Creer en Dios es distinto que creer en casi cualquier otra cosa. Yo puedo creerle a un amigo que me dice que 
ha visitado Estambul, especialmente si me muestra fotografías. Puedo creer también en la teoría de la relatividad, aunque me 

cueste trabajo entenderla, una vez que leo los argumentos que la respaldan. El caso de Dios es diferente. No hay pruebas 
físicas de su existencia y, de hecho, no puede haberlas. Dios es, por naturaleza, incorpóreo, infinito, omnisciente, todo 

poderoso. Trasciende nuestra inteligencia. No hay forma de saber si un libro sagrado es mejor o peor que otro, o si refleja o 

no realmente las posiciones de Dios. La fe suele ser ciega. No se basa en el razonamiento. Es un acto de conocimiento que 
presumiblemente procede directamente de Dios. Todo el mundo piensa que sus convicciones religiosas son las correctas. La 

conquista de México, con todas sus crueldades, fue justificada por la necesidad de llevar la religión verdadera a los pueblos 
paganos Kim Davis ha sido presentada como una heroína de la lucha por la libertad de religión en los Estados Unidos ante 

decisiones que violan la ley de Dios, como el fallo de la Corte que establece que el matrimonio es un derecho para todos. 
Todo el mundo tiene derecho, por supuesto, a defender sus creencias religiosas, pero ese derecho no puede extenderse a 

negar los derechos de terceros, como sería el caso de quienes quieran contraer matrimonio con personas del mismo sexo. 

Todos estamos convencidos de que nuestras creencias religiosas son las mejores y no pueden tener cuestionamientos. Pero 
lo mismo piensan quienes tienen otras ideas o principios. No hay manera de saber cuál es la religión correcta y cuáles son las 

instrucciones que Dios da a los humanos, si es que Dios realmente se preocupa por darnos órdenes. De hecho, debemos 
preocuparnos siempre de aquellos que afirman tener una línea directa con Dios. 

 

Precios de alimento 
El índice de precios de alimentos de la FAO tuvo en agosto una caída de 5.2 por ciento sobre el mes anterior, la mayor desde 

diciembre de 2008. Los precios de los alimentos están en su nivel más bajo desde la crisis económica de 2009. Hace algunos 
años el problema eran los altos precios. Hoy es exactamente el contrario. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
Los chinos y su motel de mala muerte 

 

Algo muy grave está sucediendo en la segunda economía más grande del mundo. El Estado está utilizando todo su poder 
para impedir el funcionamiento eficaz de los mercados. Los comunistas chinos están demostrando que no les gusta tanto la 

economía capitalista. Muy felices estaban cuando los precios de las acciones crecían a niveles absurdos. Pero ahora, cuando 
comenzó el inevitable ajuste de un mercado que parecía un casino, con valuaciones absurdas de las empresas, los políticos 

están usando toda la fuerza del Estado para evitar la inevitable caída en los precios. Desde mayo, The Economist predijo que 

reventaría la burbuja de las acciones chinas. La revista británica daba ejemplos de las ridículas valuaciones de algunas 
empresas listadas: “Una compañía de comida para mascotas se estaba cotizando a 221 veces sus utilidades, una que 

producía saunas a 285 y un manufacturero de ventiladores a 732”. Irresponsablemente, el gobierno comunista chino dejó 
crecer esta irracionalidad exuberante. Muchos inversionistas, preocupados por proteger el capital que tenían invertido en 

China, comenzaron a protegerse comprando instrumentos financieros en los mercados de derivados. Otros, con ánimo 
especulativo, comenzaron a apostarle a que las bolsas chinas reventarían vendiendo en corto acciones chinas. Todo esto es 

perfectamente normal y legal en los mercados financieros del mundo. Y le pegaron. Desde el verano, las acciones chinas han 

caído más de treinta por ciento. Se han perdido billones de dólares en capitalización de mercado. Según la mayoría de los 
analistas, la caída debería continuar. Pero a escena ha entrado el poderoso gobierno chino para evitar una mayor sangría. Ha 

decretado algunas medidas comunes y corrientes en países desarrollados como prohibir temporalmente la venta en corto de 
las acciones (Estados Unidos hizo lo mismo durante la crisis de 2008-2009, pero, una vez estabilizados los mercados, lo 

permitió de nuevo).Sin embargo, también hay evidencia de prácticas de intervencionismo desmesurado e incluso represivo. El 

gobierno chino, por ejemplo, ha invertido unos 235 mil millones de dólares de los contribuyentes para comprar acciones y 
evitar que sigan cayendo sus precios. Esto, en una democracia, sería escandaloso. Ningún parlamento autorizaría el uso de 

recursos públicos para apuntalar la bolsa de valores. Se trata de una especie de Fobaproa para rescatar a los inversionistas 
que arriesgaron su dinero en acciones apostando como si estuvieran en un casino. No me quiero imaginar la corrupción que 

hay detrás de este programa de “apoyo” gubernamental de acciones cuando un grupo de burócratas del Partido Comunistas 
decide, desde sus escritorios de Pekín, a cuáles empresas rescatar comprando qué acciones. Muchas fortunas se han de estar 

haciendo en este momento entre accionistas desesperados y políticos deshonestos en el gigante asiático. Más aún, de 

acuerdo con medios occidentales, el Partido Comunista incluso ha utilizado sus mejores prácticas represivas para evitar un 
caída mayor de los mercados accionarios. The New York Times de ayer así lo resumía: “La policía se ha dejado caer en las 
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firmas de inversión y ha descargado sus registros de transacciones. Los altos ejecutivos en el mayor banco de inversión de 

China han sido detenidos bajo sospecha de comercio ilegal. Un periodista de negocios fue detenido y posteriormente apareció 

en la televisión nacional disculpándose por haber escrito un artículo que podría haber dañado al mercado”. Por el momento, 
esta estrategia parece estar funcionado. En los últimos días, los mercados chinos no sólo no han caído más, sino se han 

recuperado un poco. Pero yo estoy convencido de que esto, a la larga, no va a funcionar. Más temprano que tarde los 
mercados le van a ganar al Estado en el ajuste de los precios de las acciones. Una empresa que es una porquería debe valer 

poco o nada, por más que un gobierno la apoye para que siga valiendo más de lo que debería. En este sentido, una analista 

citada por el Times ha comparado el mercado accionario chino con un motel de mala muerte para el capital internacional. El 
problema es que, hoy por hoy, los que están ahí adentro no pueden salirse porque el gobierno chino está bloqueando la 

salida. Incluso, está utilizando guaruras para impedirlo. ¿Qué capitalista va a querer invertir su dinero en un lugar así? 
Muchos: los que pedirán un alto rendimiento por estar ahí adentro y, eso, no es nada bueno para la economía real de un país. 

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Centenario con unidad y pluralidad 

Con el Encuentro Internacional de Periodismo comenzaron los festejos del centenario de EL UNIVERSAL, casa editorial que 

impulsa la unidad en los medios de comunicación, impresos, electrónicos y digitales, con miras a un debate abierto plural 
sobre el futuro del periodismo en México. Esa es la premisa del Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y 

del Consejo de Administración, en un foro que convocó a académicos, escritores, periodistas, analistas y a muchos jóvenes 
universitarios ávidos de escuchar las ponencias sobre las nuevas tendencias que permean a la práctica periodística, un 

ejercicio que hoy culmina en las espléndidas instalaciones del Centro Cultural Universitario Tlatelolco de la UNAM. En el 
arranque de la fiesta de los 100 años de nuestro diario, el mensaje es claro: diálogo abierto, donde caben todas las voces, 

porque nadie tiene la verdad absoluta. 

 
Basave, la cereza en el pastel… 

Un sabio hombre de la izquierda mexicana, fundador del PRD y político de pies a cabeza, hace un comentario lapidario 
cuando se le pregunta qué piensa de la posibilidad de que el diputado Agustín Basave llegue a la presidencia del Partido de la 

Revolución Democrática. “Le puede hacer mucho bien, va a ser como la cereza en el pastel. El problema es que el pastel está 

podrido”. El diagnóstico de un hombre que conoce desde las entrañas el perredismo. 
 

Dos semanas, dos giras internacionales 
A dos semanas de que fue designado secretario de Turismo, Enrique De la Madrid, va por su segunda gira internacional. 

Luego de su primera salida de trabajo al extranjero, a Cuba, De la Madrid viaja este fin de semana a Colombia para participar 

en la Asamblea General de la Organización Mundial del Turismo (OMT). Don Enrique estará en Medellín en la reunión a la que 
asisten ministros y titulares de turismo de más de cincuenta países, delegados de 158 naciones y representantes del sector 

privado y del ámbito académico. En este foro internacional, los estados miembros de la OMT buscan aprovechar el potencial 
que tiene el turismo para convertirse en un verdadero instrumento de cambio social positivo en el mundo. Habrá que estar 

atentos de los resultados que arroje dicho foro. 
 

Ortega y el caso Iguala 

Ayer le comentamos en este espacio que el nombre del coordinador nacional de Nueva Izquierda, Jesús Ortega, aparecía en 
las investigaciones del caso de los 43 normalistas desaparecidos el año pasado en Iguala. BAJO RESERVA sostuvo que el 

nombre de don Jesús aparecía como el de uno de los impulsores de la candidatura del ex edil de Iguala José Luis Abarca, 
quien se encuentra preso y es responsabilizado por el Ministerio Público Federal de la desaparición de los estudiantes, y de 

tener nexos con el crimen organizado. Nunca se dijo que el político de Nueva Izquierda apareciera como indiciado, sujeto a 

investigación o que tuviera relación alguna con los presuntos crímenes cometidos por Abarca. No se requiere ir a la PGR a 
confirmar información que fue ratificada antes de ser publicada. 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

NO ES por ser malpensados pero, a juzgar por las cifras del Presupuesto 2016, el gobierno del independiente Jaime 
Rodríguez en Nuevo León va a estar más descobijado que un refugiado sirio. 

 
RESULTA que en la propuesta que presentó Hacienda a la Cámara de Diputados, no se contemplan partidas para obras que 

ya estaban proyectadas como el Metro, el penal en el municipio Mina y algunos desarrollos hidráulicos. 

 
INCLUSIVE, en el apartado de infraestructura carretera, los recursos disminuyeron en un ¡80 por ciento! 

 
ANTE ESTO, los sospechosistas suponen que la reducción presupuestal para Nuevo León tiene que ver con la llegada de un 

independiente al gobierno estatal. Da la impresión, dicen, de que en el gobierno federal como que no quieren que le vaya 

bien a “El Bronco”. 
 

¿SERÁ porque desde ahora lo andan candidateando para el 2018? 
 

AUNQUE sea difícil de creer, en el Senado hay legisladores que sí quieren trabajar… ¡y no los dejan! 
 

EN VARIAS comisiones legislativas se escucha la misma queja: la Mesa Directiva no les presta las instalaciones para sesionar 

como es su deber. Cuentan que en diversas ocasiones han intentado tener reuniones, audiencias o comparecencias y nomás 
no hay dónde. 

 
SEGÚN ESTO, los lugares que deberían ser para el trabajo legislativo se ocupan para cosas como la presentación de un libro 

o la realización de un foro médico. El colmo fue que el otro día varias salas del piso 14 de la Torre de Comisiones fueron 

apartadas “con sillería y música en vivo”. 
 

¿Y PARA QUÉ? Pues ni más ni menos que para la “degustación de los tradicionales chiles en nogada, platillo típico de la 
gastronomía mexicana”. ¡Hay prioridades! 

 
LO QUE iba a ser la “cena de integración” de los flamantes diputados del PAN terminó siendo de la desunión. 

 

COSA DE VER que al convivio convocado por Marko Cortés acudieron menos de 80 legisladores de los 108 que integran la 
bancada. Los ausentes fueron los fieles a Gustavo Madero, pues más que bocadillos quieren su rebanada del pastel en el 

reparto de las comisiones. 
 

A LO MEJOR por eso dicen que, con todo y sombrero de charro, Gustavo Madero se aventó a la pista a bailar happy. Lo que 

no queda claro es si se referían a la pegajosa canción de Pharrell Williams o a que andaba muy contento. 
 

PARA COLMO, en la cena la mayoría de los diputados acordó acudir a la ceremonia del Grito a Puebla, a donde fueron 
invitados por Rafael Moreno Valle. La noticia no cayó nada bien a la dirigencia albiazul pues, según dicen, Ricardo Anaya trae 

una idea interesante entre manos. 

 
SEGÚN ESTO, quiere revivir la tradición panista de dar el Grito en el Ángel de la Independencia. A ver si puede pelearle la 

convocatoria al mandatario poblano. 
 

(Redacción, página 10) 
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